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После ремонта готов открыть свои 
двери Дом культуры бывшего 
меланжевого комбината. Там 
разместился современный центр 
активности для детей и подростков 
«Притяжение».

Продолжение на стр. 2

  фотофакт

бесплатно

В прошлые выходные весну встреча-
ли на самых разных площадках. Гуляли 
в ТОСах и в досуговых учреждениях, на 
набережной Уводи. Также праздники 
прошли на основных городских площад-
ках кальтуры и отдыха: «Прощай, зима, 
весне дорогу!» в парке имени Революции 
1905 года, «Широкая Масленица» на «Ха-
ринке» и «Ну очень широкая Масленица» 
в парке имени В.Я. Степанова. Впрочем, 
от названия ничего не зависело. 

Зима сожжена! текст: Наталья Мухина 
фото: Варвара Гертье 

Как город встретил весну
Теплый запах блинов со сгущенкой, едва ощутимый морозец, 
громкая задорная музыка, на внушительном сугробе главный 
герой дня – чучело, которое вскоре сожгут. Все это Масленица

Масленица всегда проходит по схо-
жему сценарию: участники объедаются 
блинами, которые готовятся где-то 
рядом на открытом воздухе, водят 
хороводы, держась за разноцветные 
ленточки, и участвуют в привычных 
конкурсах на силу и ловкость, вроде пе-
ретягивания каната или бега в мешках. 
Самые смелые (или самые подогретые) 
пробуют достать подарки с масленич-
ного столба. 

Тем, кто решил попробовать силы 
и добраться-таки до вершины, всегда 
сопереживает толпа. Зрители аплоди-
руют, выкрикивают: «Давай-давай, ты 
сможешь!» – и расстраиваются, если их 
фаворит срывается на полпути… 

Финал праздника? Он тоже всегда 
и везде одинаков. Чучело, весь день 
ожидающее своей участи, поливают 
бензином от платка до подола и под 
одобрительные возгласы зевак поджи-
гают. Сколько ненавистных зим было 
сожжено в прошлое воскресенье? 
Точно не скажет никто. Но, думаю, все 
согласятся: главная задача праздника – 
сделать так, чтобы всем было весело и 
вкусно, – выполнена 

Они нам нужны  
не меньше, чем мы им

С 16 по 23 марта в Иванове проводится 
XII городской благотворительный мара-
фон «Ты нам нужен!». В торговых центрах 
появятся волонтеры с апельсинометрами 
и будут просить пожертвовать на благое 
дело. В школах и садах запланированы 
благотворительные ярмарки, к серьезным 
предпринимателям придут серьезные 
организаторы и предложат перечислить 
деньги на помощь детям, нуждающимся в 
лечении и уходе. 

В современном обществе отношение 
к подобным акциям неоднозначное – нет 
культуры и долгой истории благотвори-
тельного процесса, зато есть большое 
недоверие ко всем сторонам, участвующим 
в нем. Привыкшие к обману сограждане 
подозревают бездушных чиновников в том, 
что те обязательно разворуют собранные 
деньги. Насмотревшись «разоблачитель-
ных» программ по телевизору, многие не 
верят в истинность диагнозов больных де-
тей, сомневаются в честности родителей и 
опекунов, просящих помощи у благотвори-
телей. Подозревают в некомпетентности и 
нечестности ставивших диагнозы врачей. 

А мне кажется, что подобное неверие –  
это диагноз нам, обществу. Неверящие 
ни во что, сомневающиеся, что кто-то 
может бескорыстно делать добро, – мы 
больны. Эту болезнь не вылечить за 
раз, опустив сто рублей в волонтерский 
барабан или поучаствовав в благотвори-
тельной лотерее в садике или школе, –  
всем нам надо долго и целенаправленно 
работать над собой, воспитывать душу, 
учиться доброте и милосердию. Надо 
научиться не отводить стыдливо глаза 
от людей в инвалидных колясках, от 
детей, которых сегодня называют осо-
бенными. Если мы делим людей на сорта, 
берем на себя смелость определять их 
нормальность и считаем инвалидность 
пороком – больны мы, а не те, кого мы 
таким образом ранжируем. 

Придите на открытие или закрытие 
марафона в любой из торговых центров го-
рода, загляните на любое из мероприятий, 
которые будут проводиться для поддержки 
детей. Им нужна наша помощь – можно 
сколько угодно рассуждать о том, что мы 
платим налоги государству, которое и 
должно обо всех заботиться. Но если вы 
придете и посмотрите в глаза больных 
детей, то увидите, как они рады внима-
нию, как рады вам не из-за того, что вы 
дадите денег, а из-за того, что подарили 
им немного времени и кусочек своей 
души, тепла. 

Я много лет пишу о марафоне «Ты нам 
нужен!». Приходилось писать и крити-
ческие материалы – был непрозрачен 
механизм расходования собранных 
средств, не было отчетов, было мно-
го пиара отдельных чиновников. Но 
все это время я восхищался ребятами, 
придумавшими проект и живущими в нем –  
именно живущими, а не занимающимися 
им время от времени. На двенадцатый год 
марафон прозрачен, чиновники отошли от 
организации и только оказывают необхо-
димую в таких случаях административную 
поддержку, эксперты выбирают, кому и 
какую адресную помощь оказать. После 
того как деньги распределены, все заинте-
ресованные лица могут получить полный 
финансовый отчет. 

Понимаю, что этой колонкой я не рас-
топлю в вас многолетний лед недоверия, 
но все-таки давайте попробуем раскрыть 
глаза и сердце, давайте поможем нуж-
дающимся – пусть даже у нас самих не 
полная чаша. Поверьте, нам, дарителям, 
это иногда нужнее, чем им, получателям.

Алексей Машкевич
главный редактор
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Почему деревья кронируют 
под пеньки

Дорогие читатели! На прошлой неделе разби-
рались, почему деревья в Иванове кронируют под 
«пеньки» и кто в этом виноват. Терпение мое лопну-
ло, когда увидел, как обрезали липы на Шереметев-
ском и площади Революции. Со стороны иначе как 
варварством это не кажется.

Привлек общественников, независимых дендро-
логов, всех, кто в городе занимается кронированием, 
включая горсеть. На время подготовки встречи нало-
жил мораторий на любую опиловку, кроме аварийной, 
чтобы близко никто к деревьям не подходил.

Казалось бы, с кронированием все должно быть 
просто и понятно: если внешне дерево выглядит хо-
рошо, то обрезать и тем более сносить его не нужно. 
На бытовом уровне и вовсе сложилось мнение, что 
опиловкой занимаются люди, у которых руки не из 
правильного места растут, отсюда и все проблемы. 
Я и сам, пообщавшись с общественными активиста-
ми, блогерами и начитавшись жалоб жителей, был 
настроен решительно, рассчитывал разобраться, 
наказать виновных и закрыть вопрос.

Как выяснилось, таким образом решить пробле-
му нельзя.

Деревья, которые с молодости регулярно не кро-
нировали, теперь можно резать только под столбики. 
Возможно, этот вопрос раньше не стоял остро и об 
этом десятилетиями никто не думал, но, скорее всего, 
все просто упиралось в нехватку средств. 

Что важно, даже после жесткой опиловки дерево 
не гибнет. Специалисты объяснили, что это един-
ственная возможность сформировать крону у таких 
забытых растений. Уже в течение первого вегетаци-
онного периода формируется новая крона размером 
более метра. Привели примеры, когда за два-три 
года крона восстанавливается в полном объеме. 
Главное, потом эти деревья не бросать и не дово-
дить снова до такого состояния.

Множество растений располагается в охранной 
зоне, находится под сетями, ими занимается горсеть. К 
их работе есть замечания – «сетевики», например, часто 
срезают ветви неравномерно или, наоборот, проводят 
слишком глубокую обрезку. Нормативов горсеть не 
нарушает, но к кронированию подходит, можно сказать, 
без любви к деревьям. Это мы поправим.

Необходимо не только вовремя проводить культур-
ную обрезку, но и лечить деревья: раком больна чуть ли 
не половина. По подсчетам управления, на это нужно  
17 млн рублей. Сумма серьезная, дал поручение раз-
бить финансирование на этапы, в этом году приступим.

И, конечно, аварийные деревья мы сносить продол-
жим. В 2015 году старое дерево не выдержало порыва 
ветра, в результате погибла женщина. Нельзя допустить 
повторения этой трагедии.

Друзья, у нас с вами очень зеленый город, нужно 
сохранить его таким. Для этого необходим комплекс-
ный подход, которого пока не было. Это грамотная 
регулярная опиловка, снос аварийных деревьев, посте-
пенная замена деревьев на более декоративные сорта, 
работа над ландшафтом общественных пространств. 
Всем этим мы будем заниматься, и у нас все получится!

  слово мэра

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Продолжение. Начало на стр. 1
Всего этого могло бы и не прои-

зойти, если бы не случай. Здание на 
улице 3-й Сосневской – настоящая 
легенда, его считали вторым домом 
несколько поколений жителей 
нашего города. Концертный зал 
ДК некогда был самым крупным в 
Иванове, на его сцене выступали 
популярные артисты. После за-
крытия комбината Дом культуры 
пришел в запустение, несколько 
десятков лет здание оставалось 
заброшенным. Предлагалось его 
снести, были планы построить на 
его месте многоэтажку.

Осенью 2017 года при посещении 
здания Владимир Шарыпов принял 
решение сохранить Дом культу-
ры. В своем аккаунте в Instagram 
(sharypov_vladimir) мэр города Ива-
ново поделился историей, как было 
принято это непростое решение: «В 
начале 2017 года мне принесли пред-
ложение о продаже объекта. Увидев, 
что это ДК меланжевого комбината, 
решил сам доехать посмотреть. Ряд 
уже бывших сотрудников говорили, 
что надо срочно продавать, содер-

жать бессмысленно, а на участок 
прекрасно входит многоквартирный 
дом. Но были и другие люди, с горя-
щими глазами, из нашего ДЮЦ № 1. 
Они сумели убедить меня в необхо-
димости передать им это здание. Я 
понял, что с ними у нас есть шанс на 
восстановление ДК.

Дальше была долгая работа над 
проектом усиления конструкций 
и концепцией будущего центра. И, 
как всегда, все уперлось в деньги... 
Понимая, что город один не вытянет 
такой объем, мы пригласили посмо-
треть здание Станислава Сергее-
вича, правда без особых надежд на 
поддержку ввиду масштаба требуе-
мых средств. Но он, увидев вете-
ранов, жителей района и, конечно, 
команду центра «Лидер», принял 
решение поддержать нас!»

Дом культуры был передан в 
городское учреждение допобразова-
ния, начался поэтапный ремонт. Ле-
вое крыло полностью восстановили 
в 2018 году. На первом этаже здания 
разместились учебные классы и 
кабинеты творческого развития, в 
которых будут заниматься дети от  

6 до 18 лет. Директор ДЮЦ № 1 Ирина 
Хохлова, та самая, которая убедила 
мэра сохранить ДК, рассказала, что в 
центре будет развиваться медиана-
правление. Начнет работать клуб под 
названием «Бла-бла-чемпионат», в 
котором подростков научат правильно 
вести дебаты, переговоры, готовить 
самопрезентации. Сейчас в центр 
набирают молодых, продвинутых, 
творческих и креативных педагогов.

На втором этаже есть большой 
спортивный зал, раздевалки, ду-
шевые и санузлы. В зале уложено 
специальное мягкое амортизиру-
ющее покрытие. На третьем этаже 
обустроена зона для болельщиков и 
конференц-зал.

Восстановление правого крыла 
планируется завершить в текущем 
году, на эти цели из городского бюд-
жета уже выделено 25,2 млн рублей. 
В правом крыле будет создан медиа- 
кластер, здесь откроется цифровая 
типография, разместится школьное 
телевидение и газета, в атриуме 
откроется диалоговая площадка. 
Ремонт центральной части и фасада 
запланирован на 2020 год 

Дом культуры меланжевого 
комбината стал центром 

притяжения

Занятия в центре начнутся с 1 апреля, а пока отремонтированные помещения 
показали жителям района и руководителям города и региона. 

По общему мнению, Дом культуры после долгих лет забвения вновь станет одной 
из главных точек притяжения для детей и взрослых

Юлия Громова
Отличная новость! В городе реанимируют досуговые центры! 
Не верится, что эта долгая тема имеет такой отличный результат.

Александр Меженский
За ДК прямо огромное человеческое спасибо! Сколько лет мимо него 
проезжал, сердце кровью обливалось, глядя на заброшенное здание.

Елена Титова
Здорово! Рады, что будет новое просторное помещение для 
проведения досуга. Живем в этом районе. 
Дети ждут открытия центра.

Что думают о старом новом Доме детского творчества жители города

Елена Тугаринова
Это очень круто! Не 
ТЦ, а центр, где дети 
будут заниматься 
и мероприятия 
проходить! Это просто 
очень здорово! 

Михаил Корюкин
Пример блестящей 
работы всего одного 
человека во власти.
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Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской 

городской думы

– Перепады температуры 
добавили городу проблемы –  
оперативно идет борьба с 
гололедицей, подтоплениями. 
Отмечу, что из поля зрения не 
ушел и актуальный для жителей 
Курьянова и Нежданова вопрос 
очистки водоотводной кана-
вы. Она является приемником 
сточных и грунтовых вод со 
всего Рабочего поселка. Канава 
постепенно заросла и перестала 
работать.

Председатели ТОСов «Еф-
ремковский» и «Курьяновский» 
областного центра обращались 
ко мне по этому вопросу. Со 
специалистом управления 
благоустройства администра-
ции города Иваново и подряд-
чиком мы выезжали на место и 
отметили неудовлетворитель-
ное состояние канавы: мест-
ность заболочена, не расчище-
на. Было решено действовать 
поэтапно: легкодоступные 
участки были отремонтирова-
ны в прошлом году. 

В настоящее время, ког-
да техника смогла проехать, 
удалось очистить канаву от 
отходов и расширить русло. Все 
работы начались еще перед 
праздниками, а закончились 
11 марта. Поэтому, пользуясь 
возможностью газеты, довожу 
эту информацию до жителей. 
Надеюсь, что угроза подтопле-
ний домов 5-го Курьяновского 
переулка и окружающих его 
улиц миновала.

«Завершилась 
очистка 

водоотводной 
канавы, 

проходящей 
через 

Нежданово 
и Курьяново»

О ЧЕМ СПРАШИВАЮТ?
На базе Региональной общественной  
приемной работает консультационный  
центр по социально-правовым вопросам

  Ивановский акцент

Улицу закрыли на год
До 12 марта следующего года закрыто автомобильное движение по улице 
Станкостроителей. На участке от перекрестка с 13-й Березниковской и до дома № 57 
по улице Станкостроителей (в сторону улицы Суздальской).

Последние  
и первые
Двумя поражениями обернулся 
очередной тур женской 
баскетбольной Суперлиги-2 
для команды из Ивановской 
области – «Динамо-Энергии». 
Бело-голубые 11 и 12 марта 
принимали лидера – «Черных 
медведей» из Санкт-Петербурга. 
В первом матче до большого 
перерыва на площадке шла 
равная борьба. Ивановки даже 
взяли первую четверть (21:18), 
но в двух последних периодах 
гости сделали +18 и победили 
со счетом 74:58. Вторая встреча 
завершилась со счетом 
63:57 в пользу петербургских 
баскетболисток. Таким образом 
«Черные медведи» досрочно 
стали победителями регулярного 
первенства Суперлиги-2. 
«Динамо-Энергия» продолжает 
занимать последнее место.  
15 и 16 марта «Динамо-Энергия» 
завершит сезон домашними 
матчами против питерского 
«Спартака» (5-е место). 

Учительские зарплаты
Эксперты РИА «Рейтинг» исследовали уровень и распределение зарплат в российской 
системе образования. В качестве основного показателя ранжирования была 
использована доля работников, зарабатывающих более 50 тысяч и менее 15 тысяч 
рублей в месяц. Оценка производилась на основе данных по средним трудовым 
доходам за 11 месяцев 2018 года и распределению заработной платы сотрудников, 
работающих на постоянной основе. В исследовании рассматривалась зарплата 
работников всех видов образования (дошкольное, школьное, профессиональное, 
высшее и др.), а также всех форм собственности образовательных учреждений 
(частная, федеральная, муниципальная и пр.), зарплата педагогического состава и 
других сотрудников крупных и средних образовательных учреждений. При расчетах 
учитывалась выплата подоходного налога. 
Ивановская область заняла в рейтинге 67-е место. Лишь 2,3% работников образования 
получают в нашем регионе более 50 тысяч рублей, а 46,6% сотрудников зарабатывают 
менее 15 тысяч. Лишь 25,5% педагогов имеют зарплату выше средней по региону. 

С 1 марта в Иванове выросла выкупная стоимость 
муниципальной земли под объектами недвижимости. Но 
не для всех: жители по-прежнему могут выкупить участок 
под своими частными домами или гаражами за 15% от 
кадастровой стоимости. Если, конечно, эти объекты не 
используются для коммерческой деятельности. 
А вот для бизнеса с 1 марта выкупная цена составила 
25% от кадастровой стоимости, а с 1 января 2020 года 
она увеличится до 35%. Решение об этом было принято 
Ивановской городской думой по предложению мэрии в конце 
февраля. 
Надо сказать, что в соседних регионах размер выкупной 
платы под коммерческими объектами повысили давно: во 
Владимире она составляет 50% от кадастровой стоимости, 
в Нижнем Новгороде – 40%, в Ярославле – 25%. И только в 
Костроме, как и в Иванове, пока остается на уровне 15%. 
Как пояснила председатель городского комитета по 
управлению имуществом Оксана Хитрич, увеличение 
размера выкупной платы было принято в рамках общей 

работы по повышению эффективности использования земли 
в городе. Эта работа ведется последние два года. В частности, 
идет изъятие неосвоенных земельных участков, выделенных 
под застройку в предыдущие годы, активно ведется 
претензионно-исковая работа по долгам по земельному 
налогу или арендной плате за землю.
Все эти меры направлены на то, чтобы увеличить 
доходную часть бюджета города. Полученные деньги будут 
направляться на социальные нужды – школы, детские сады, 
уборку и ремонт дорог и т.д.
В мэрии также подчеркивают, что пока повышение выкупной 
стоимости земли касается только муниципальных земель. 
Права собственности на значительную часть земель в 
городе не разграничены, и размер выкупной стоимости 
для них определяет область. «Мы будем обращаться к 
региональным властям, чтобы они приняли решение об 
аналогичном повышении стоимости выкупа для земель, 
право государственной собственности на которые не 
разграничено», – пояснила Оксана Хитрич.  

Земля для бизнеса стала дороже

Ивановская городская дума сообщает, что 27 марта в 10 часов по адресу: 
г. Иваново, пл. Революции, 6, к. 408 (зал коллегий) состоится расширенное заседание 
Ивановской городской думы, на котором будут рассмотрены отчеты начальников 
отделов Министерства внутренних дел РФ по Ленинскому, Октябрьскому, 
Фрунзенскому и Советскому районам города Иваново перед Ивановской городской 
думой о результатах служебной деятельности в 2018 году.

Ивановцы в основном обращаются по 
вопросам мер социальной поддержки, 
пенсионного обеспечения, труда 
и занятости, получения квот на 
проведение высокотехнологичных 
операций, оформления наследства, 
прав собственности на объекты 
недвижимого имущества. Нередки 
обращения с просьбой о помощи в 
составлении жалоб и заявлений в 
надзорные инстанции и суды. 
Жителей города интересуют вопросы 
предоставления компенсации 
по плате за капитальный ремонт 
жилого помещения, находящегося в 
собственности у одиноко проживающих 

граждан, достигших 80-летнего 
возраста; вопросы обеспечения 
инвалидов техническими средствами 
реабилитации и лекарственными 
препаратами, предоставления 
компенсации на оплату коммунальных 
услуг многодетным семьям, 
предоставления муниципального жилья 
малоимущим гражданам.
Все вопросы, поступающие в 
консультационный центр партийной 
приемной, рассматриваются в 
максимально короткие сроки, 
а возрастающее количество 
свидетельствует о его эффективности и 
востребованности у граждан. 

Вас ждут по адресу: г. Иваново, 
пл. Революции, 4. Тел: 93-82-02
На базе Региональной общественной 
приемной работает депутатский центр. 
Здесь ведут прием депутаты фракции 
«Единая Россия» городской и областной 
думы согласно утвержденному графику, 
который в открытом доступе размещен на 
сайте партийной приемной, в социальных 
сетях, газете «Рабочий край».

Действуют дополнительные каналы 
связи в социальных сетях 
www.instagram.com/priemnaya_er37/ 
www.vk.com/priemnaya_er37/
twitter.com/ROP37
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Офис уполномоченного по правам человека в Ивановской области 
расположен по адресу: 153000, г. Иваново, ул. Театральная, 16, кабинет 10. 
Телефон: (4932) 32-62-40 (приемная уполномоченного). 
Адрес электронной почты: upch37@ivanovoobl.ru

Социальные права –  
самые уязвимые

Обращений за пять лет было немало – более  
11 тысяч. И практически за каждым стоит жизненная 
драма, возведенная в энную степень бюрократиче-
ской машиной или банальным стечением обстоя-
тельств. 

Наибольшее число жалоб – на нарушение соци-
альных прав, при этом основная их часть связана с 
жилищем. Количество таких обращений за пять лет 
возросло в полтора раза, в том числе по теме жилищ-
ного и коммунального обслуживания – почти на 30%, 
а по теме права на жилье детей-сирот и лиц из их 
числа – в 1,7 раза. 

С каждым годом очередь из детей-сирот, ожидаю-
щих жилья, растет. В 2018 году по области она увели-
чилась на 132 человека и достигла 2269. Из них  
1685 человек – старше 18 лет. Надо отметить, что в 
Иванове очередь чуть уменьшилась – с 427 до  
423 человек. 

Только в 11 муниципалитетах из 27 нашли возмож-
ность выделять временное жилье для сирот (пока не 
подошла их очередь). Это Иваново, Вичуга, Кохма, Шуя, 
а также Гаврилово-Посадский, Заволжский, Комсо-
мольский, Лухский, Палехский, Пестяковский, Родни-
ковский районы. Временным жильем обеспечили  
24 человека – 18 из них в Иванове.

Число жалоб на несоответствующее нормам 
соблюдение и реализацию права на пенсионное и соци-
альное обеспечение за пять лет увеличилось в 2,7 раза, 
на несоблюдение права на охрану здоровья и медицин-
скую помощь – в 1,3 раза.

Рекомендательный характер
Зачастую омбудсмен остается последней наде-

ждой для обделенных, но нужно четко осознавать, 
что решить вопросы по щелчку пальцев он не может. 
Все обращения уполномоченного в органы госвласти 
носят рекомендательный характер. Поэтому вдвойне 
отрадно, что за пять лет число вопросов, решен-

«К нам приходят с обращениями не только рядовые граждане, но и люди при власти. В 2018 году 
мы дважды рассматривали обращения по защите прав людей, работающих в УМВД… Сотрудники 
ФСИН тоже обращаются – и их права нужно защищать», – сообщает Наталья Ковалева.
По состоянию на 21 сентября 2018 года УМВД имело задолженность по выплате выходного 
пособия перед 21 сотрудником полиции, уволенным в сентябре, по выплате компенсации за 
форменное обмундирование – перед 115 уволенными сотрудниками и 67 действующими. Расчет 
при увольнении произведен с нарушением установленного срока, соответствующая компенсация 
не начислена и не выплачена. По выявленным нарушениям закона прокуратурой области в адрес 
начальника УМВД внесено представление. 

Пятилетка омбудсмена
текст: Константин Соцков фото: Варвара Гертье 

К концу подошел пятилетний срок работы уполномоченного по правам человека в Ивановской области. 
Наталья Львовна Ковалева запомнилась как просителям, так и журналистам, которые работали с ней. 

Она человек неравнодушный, к каждому подходящий 
со всем возможным вниманием и терпением, относящийся к чужим проблемам как к собственным

ных положительно, выросло почти в полтора раза: 
«Правозащитная деятельность – особая. У нас нет 
никакого административного ресурса. Почему мы 
часто пишем в прокуратуру? Потому что они могут 
выдать предписания. А что мы можем? Можем толь-
ко писать: «У вас нарушены права!» Институт уполно-
моченного – как бы между властью и обществом. По 
федеральному законодательству уполномоченный во 
внеочередном порядке должен приниматься выс-
шим должностным лицом, но иногда власти этого не 
понимают. Многие хотят попасть на прием к губер-
натору. Понятно, что это невозможно, но для уполно-
моченного открыта эта дверь постоянно». 

Наталья Ковалева отмечает положительные сдвиги 
в ситуации с психиатрической службой в области, с 
содержанием заключенных, но есть и такие вопросы, 
которые остались нерешенными. «Обидно, что власть 
не услышала рекомендацию уполномоченного по 
правам человека по общественной наблюдательной 
комиссии. Она работает на общественных началах, 
многие из ее состава работают врачами или еще 
кем-то, а в собственные выходные им нужно поехать в 
исправительные учреждения в Южском, Кинешемском, 
Гаврилово-Посадском районах. Им не выделяют ни 
транспорта, ни канцтоваров. Сколько бы мы ни писали, 
власть нас не услышала, хотя эффективность работы 
комиссии отмечают и на федеральном уровне», – гово-
рит Наталья Ковалева.  

Серьезнейшей проблемой в образовании омбу-
дсмен называет вопрос комплектования первых клас-
сов: «Вопрос можно было бы решить, приняв област-
ной закон. Во-первых, нужно брать детей в первый 
класс в ту же школу, где учатся их братья и сестры. И 
второе: прием нужно разбить на три этапа. В первую 
очередь детей должны зачислять по микрорайону, 
во вторую – тех, кто имеет регистрацию (вы знаете, 
что это у нас бизнес – регистрация на определенных 
территориях). И третье – если остались места, все 
желающие».  

Кто следующий?
На следующий пятилетний срок работы уполно-

моченного Наталья Ковалева документы не подава-
ла, устала от очень большой нагрузки. «За пять лет 
институт стал достаточно независимым, имеющим и 
высказывающим свое мнение и заставившим органы 
власти обращать внимание на те проблемы, кото-
рые поднимаются уполномоченным… Кандидатуру 
уполномоченного по правам человека предлагает 
губернатор, а назначает облдума. У меня были опре-
деленные предложения по кандидатурам, я их вы-
сказывала областной думе, но, как я понимаю, из тех 
кандидатур, наверное, уполномоченного не будет». 
При этом Наталья Львовна надеется, что нынешний 
аппарат омбудсмена продолжит работу и не будет 
поменян 
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По всем вопросам, связанным с обустройством и содержанием контейнерных 
площадок, можно обращаться в управление ЖКХ администрации г. Иваново
Адрес: пл. Революции, 6, каб. 514. 
Телефон/Факс: 59-46-18

Во-первых, у каждого дома должна 
быть своя отдельная контейнерная пло-
щадка, расположенная на придомовой 
территории, то есть на участке земли, 
который входит в общее имущество 
конкретного дома. А во-вторых, распо-
ложение этой площадки должно быть 
согласовано в мэрии, а сама площадка 
внесена в специальный реестр, кото-
рый ведет городское управление ЖКХ. 
Проводить работы по реорганизации 
или переносу контейнерной площадки, 
а также регистрировать площадку в 
реестре должны организации, управля-
ющие домами, – УК или ТСЖ. Именно 
на основании муниципального реестра 
затем будут вноситься изменения в тер-
риториальную схему обращения с ТКО 
в Ивановской области. А регоператор 
по ТКО, как известно, работает только 
в рамках этой схемы. Таким образом, 
если сведения о площадке какого-либо 
дома не будут своевременно внесены в 
муниципальный реестр, в один непре-
красный момент регоператор ТКО про-
сто перестанет вывозить с нее мусор. А 
кучи отходов и сопутствующие пре-
лести в виде запаха, крыс и бродячих 
собак вряд ли кому-то нужны.  

По информации городского управ-
ления ЖКХ, пока за согласованием места 
размещения и включением в реестр не 
обратилась ни одна УК или ТСЖ. Началь-
ник УЖКХ Дмитрий Растатуров говорит, 
что управляющие компании всячески 
затягивают этот процесс. И неудивитель-
но, поскольку наведение порядка в этой 
сфере приведет к тому, что и жители, и 
надзорные органы будут четко понимать, 
с кого требовать наведения чистоты на 
контейнерных площадках и кого штрафо-
вать за невыполнение этих требований. 

«Особенно остро стоит этот вопрос в 
двух случаях, – поясняет Дмитрий Раста-
туров. – Первый – когда контейнерная 
площадка установлена не на придомовом 
участке, а на муниципальной земле. А 
второй – когда контейнерной площадкой 
пользуются жители нескольких домов».

БИТВА ЗА ПОМОЙКИ: 
ГДЕ ЧЬЯ?

Что происходит с контейнерными площадками
С 1 января вступили в силу новые правила, касающиеся обустройства мест (площадок) накопления ТКО и ведения их реестра. 

Правда, ивановцы пока особо не заметили изменений: площадки расположены там же, где и раньше, 
качество их обслуживания и уборки тоже осталось прежним. Впрочем, судить об этом мы будем в апреле, когда растает снег 

и вся накопленная за зиму "красота" будет видна в полной мере. Большинство жителей, скорее всего, даже не догадываются 
об этих новых правилах. А зря, потому что, если не отслеживать их соблюдение управляющими компаниями и ТСЖ, 

то через некоторое время можно вообще остаться без контейнерной площадки, но с завалами мусора

текст: Анна Семенова

Документы, определяющие правила обустройства контейнерных площадок
– постановление Правительства РФ от 31 августа 2018 г. № 1039 «Об утверждении 
Правил обустройства мест (площадок) накопления твердых коммунальных 
отходов и ведения их реестра»;

– постановление Правительства РФ от 15 декабря 2018 г. № 1572 «О внесении 
изменений в некоторые акты правительства РФ»;

– постановление Правительства РФ от 03.04.2013 N 290 (ред. от 15.12.2018) 
«О минимальном перечне услуг и работ, необходимых для обеспечения 
надлежащего содержания общего имущества в многоквартирном доме, и 
порядке их оказания и выполнения»

Выживут  
ли эти деревья?
Мэр Владимир Шарыпов 
провел рабочее совещание, 
где обсуждалось 
содержание зеленых 
насаждений. Встреча 
прошла на площади 
Революции, на нее были 
приглашены сотрудники 
городского управления 
благоустройства, 
специалисты-дендрологи, 
работники подрядных 
организаций, которые 
проводят кронировние 
деревьев, а также активные 
общественники.  Свое 
мнение он изложил в 
колонке на второй полосе. 
Здесь мы приводим часть 
диалога.

Антон Комаров, общественный 
активист: 

– По сути, это и кронировани-
ем назвать сложно. Почему нельзя 
оставлять хоть какую-то часть веток? 
Деревья превращаются в столбы.

Елена Чуканова, специа-
лист-дендролог: 

– Совершенно верно, это омо-
лаживающая обрезка. В столбы 
превращаются только те деревья, 
которые изначально не были сфор-
мированы, которые не обрезались 
вообще никогда. Чтобы сохранить 
дерево, а не сносить, так как оно 
уже переросло, приходится так 
резать, оставляя по возможности 
скелетные ветви хотя бы первого 
порядка. Оставляют две-три ветки, 
а то и одну.

Владимир Шарыпов: 
– Выживут ли эти деревья после 

такой обрезки?
Елена Чуканова: 

– Из того, что осталось, будет 
формироваться новая крона. Потому 
что, грубо говоря, диаметр корней 
равен диаметру кроны. После обрез-
ки за счет дисбаланса все силы будут 
брошены на то, чтобы спящие почки 
проснулись и начала формироваться 
новая крона.

Елена Сотникова, специалист 
управления благоустройства: 

– Наглядный пример липы на 
площади Революции. За пару лет 
из «столбиков» они превратились в 
«шарики», которые теперь осталось 
только оформить. Дерево мы спасли, 
теперь нужно за ним ухаживать. Так 
можно кронировать не все деревья, к 
каждому свой подход. Ясени и липы, 
например, после такой опиловки к 
осени уже начинают формировать 
новую крону. Клен ясенелистный 
очень быстро разрастается, может 
восстановиться буквально за год 

Попробуем разобраться, в чем же тут 
проблемы и как их решать.

Если контейнерная площадка рас-
положена за пределами придомовой 
территории, то ее нужно переносить. «Мы 
проанализировали данные по придомо-
вым территориям и выяснили, что прак-
тически в любом случае есть возможность 
организации новой контейнерной площад-
ки с соблюдением всех санитарных норм, –  
говорит Дмитрий Растатуров. – Ведь для 
стандартной хрущевки или брежневки на 
самом деле достаточно одного контейнера 
для ТКО и одного отсека для крупногаба-
ритных отходов – конечно, с учетом того, 
что отходы будут своевременно вывозить. 
Так что размер площадки может быть от-
носительно небольшим. Размещение пло-
щадки на муниципальной земле возможно 
только в исключительных случаях -  
например, когда к придомовой террито-
рии невозможно организовать подъезд-
ные пути или по ней проходит большое 
количество подземных коммуникаций».

Если же контейнерной площадкой 
пользуются жители нескольких домов, 
то тут многое упирается в деньги. В 
управлении ЖКХ приводят пример 30-го 
микрорайона: площадка расположена на 
участке дома № 5, но мусор туда носят 
жители нескольких соседних. «Полу-
чается, что жители дома № 5 платят за 
содержание площадки и несут бремя 
расходов жителей других домов, – по-
ясняет Дмитрий Растатуров. – А вот 
куда идут деньги, которые управляющие 
компании этих других домов собирают 
с собственников на содержание контей-

нерной площадки, – большой вопрос».
Для того чтобы навести порядок, 

отмечает начальник УЖКХ, жители дома, 
рядом с которым находится «многодо-
мовая» площадка, могут просто обра-
титься в свою УК и потребовать привести 
контейнерную площадку в соответствие 
с нормативами и требованиями. А что 
будет с жителями других домов? «Они, в 
свою очередь, должны обратиться с тре-
бованием организовать площадку в свои 
УК, иначе им просто некуда будет склади-
ровать ТКО», – говорят в мэрии. 

Если же УК отказывается под тем 
или иным предлогом заниматься кон-
тейнерной площадкой, можно смело 
жаловаться в Госжилинспекцию: органи-
зация и содержание площадки входит в 
минимальный перечень жилищных услуг, 
и УК обязана этим заниматься. Иначе ее 
ждет крупный штраф – 100 тысяч рублей 
на юрлицо и 50 тысяч на должностное, а 
в перспективе – лишение лицензии. 

В мэрии пока ждут, что управляющие 
компании – добровольно или по требова-
нию жителей – все-таки начнут приводить 
контейнерные площадки в соответствие 
с новыми требованиями. Иначе могут 
«включиться» более жесткие меры. В 
конце концов, муниципальная земля – это 
тот ресурс, который должен приносить 
деньги в бюджет. 

Так что ивановцам стоит задуматься, 
все ли в порядке с их контейнерной пло-
щадкой и не придется ли в один прекрас-
ный день столкнуться с тем, что жители 
соседнего дома поставят замок, оградив 
«свою» площадку 
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Леонид Русин – действующий бое-
вой летчик, но начинаем с приятного –  
несерьезного.

– Как прошло 8 Марта в воинской 
части?

– Для женщин-военнослужащих и 
гражданского персонала (у нас больше 
двухсот человек) секретарь городского 
отделения партии «Единая Россия» Нико-
лай Натурин, депутат Ивоблдумы Сергей 
Баранов, депутаты Ивгордумы Дми-
трий Моисеенков и Александр Быстров 
организовали замечательное представ-
ление с участием народного ансамбля 
«Веснушки». Они сорвали аплодисменты, 
понравились всем. Что говорить, я сам 
попробовал сыграть на непривычных 
музыкальных инструментах, например 
на двуручной пиле.

Представительницы прекрасного 
пола отметили, что такой организации 
праздника давно не было. Для них устро-
или концертное шоу, командир и началь-
ник штаба зачитали приказ и вручили 
грамоты. Девушек наградили благодар-
ственными письмами от администрации 
области и города, прозвучали поздравле-
ния Николая Натурина, Сергея Баранова, 
Дмитрия Моисеенкова и Александра Бы-
строва. А затем женщин-военнослужа-
щих ждал еще один сюрприз: огромный 
торт и розы. Тем, кто не смог прибыть на 
праздник (находился за плитой в столо-
вой или на боевом дежурстве), передали 
и цветы, и поздравления.

– Какую службу несут девушки на 
Северном аэродроме?

– В каждом подразделении есть 
делопроизводители. Девушки трудят-
ся телефонистами и телеграфистами в 
батальоне связи, обслуживают радиостан-
ции и связное оборудование, управляют 
финансами. В столовой работают повара, 
официанты, заведующие, управляющие. 
Есть юристы, психологи...

– А женщины-пилоты есть?
– Есть офицер боевого управления, 

она помогает наводить наши истребите-
ли на самолеты противников. Кстати, до 
6 марта здесь стажировались 23 кур-
сантки Ярославского высшего военного 
училища противовоздушной обороны, 
некоторые изъявили желание у нас 
служить. Знаю, что в Краснодарском 

военном авиационном училище набира-
ют будущих военных летчиц. Чует мое 
сердце, что стажироваться они придут 
к нам, а после будут летать в воен-
но-транспортной авиации. Непростая 
работа... Служащие должны быть стой-
кими, выносливыми. Мы можем месяц, 
а то и полтора летать по всей стране, и 
не все аэродромы предназначены для 
длительного размещения людей. Мне 
довелось побывать на аэродромах Новой 
Земли, Земли Франца-Иосифа. Условия 
проживания летчиков там аскетичные. 
Бывало, ночевали в самолете, девушки 
могут выполнять не все задачи. Для меня 
как командира летчик – боевая единица, 
выполняющая любую поставленную за-
дачу. А здесь еще подумаешь отправлять 
на задание или нет…

– Вместе с депутатским корпу-
сом, фракцией «Единая Россия» вы 
ежегодно поздравляете ветеранов 
Вооруженных сил с Днем защитника 
Отечества, Днем Победы. До 9 Мая 
планируются мероприятия?

– На праздничном мероприятии 
24 февраля мы не только поздравляли 
ветеранов, вручали награды, но и об-
суждали проблемы людей, проживаю-
щих на улице Почтовое отделение № 14. 
Дело в том, что раньше в зоне ответ-
ственности нашего центра были и близ-
лежащий стадион, лесопарковая зона. 
Регулярно мы выходили на субботники, 
и местное население, особенно ветера-
ны, к этому привыкли. Но теперь я не 
имею права направлять военнослужа-
щих для наведения порядка на терри-
тории, которые к нам не относятся. Эта 
проблема на собрании озвучивалась. 
Вместе с представителями администра-
ции города и области мы пообещали 
совместными усилиями до  
9 Мая навести порядок.

– Слышала, что планируется 
создание парка «Патриот» на террито-
рии аэродрома. 

– Этот вопрос мы недавно обсуждали 
на совещании с главой региона Станис-
лавом Воскресенским. Можно исполь-
зовать площадь порядка десяти гектар, 
есть действующий музей под открытым 
небом, где выставлено пять уникальных 
воздушных судов. Еще три – их тоже 

можно задействовать – стоят в дру-
гом месте. Можно сделать стеклянную 
вышку с лифтами до уровня третьего 
этажа, организовать смотровую пло-
щадку. Во время полетов приходили бы 
сотни человек с фотоаппаратами.

Губернатору идея понравилась, понят-
но, что без федерального финансирования 
не обойтись. Также площадку осмотрел 
Николай Натурин: оценил расположение 
и пообещал прибыть для более детальной 
оценки, когда сойдет снег. Будет здорово, 
если ивановцы смогут приезжать не толь-
ко на «Открытое небо», но и погулять в 
парк. Хочется, чтобы дети говорили «Вау!» 
и тянули сюда родителей.

– Мне казалось, что на военный объ-
ект доступ посторонним запрещен...

– Это не так. В музей воздушно-транс-
портной авиации постоянно приходят 
школьники. За последние пять лет здесь 
побывало более 25 тысяч детей. Они 
смотрят фильм про авиацию (плазменный 
телевизор подарил депутат областной 
думы Сергей Баранов), рассматривают 
экспонаты, про которые им на экскурсии 
рассказывают хранители музея.

– Сейчас на аэродроме есть новые 
самолеты, способные обеспечить 
защиту страны?

– Третий год эксплуатируем новей-
шие Ил-76МД. Они превосходят Ил-76 по 
грузоподъемности и дальности перевозок. 
Машина сильная и экономичная. Часто 
ее привлекают к спасению жизней людей. 
При возникновении несчастных случаев, в 
экстренных ситуациях на борту возможно 

размещение специальных медицинских 
модулей. Еще один новый самолет – А50У. 
Это модернизированная версия старой 
модели самолета А50. Внешне она не от-
личается от предыдущей, изменения вну-
три. Самолет стал легче, способен дольше 
«висеть» в воздухе, дальше и лучше видит. 
Он предназначен для радиолокацион-
ного дозора и наблюдения, организации 
противовоздушной обороны, тех или иных 
операций, боевых действий.

В декабре прошлого года мы привез-
ли выливной авиационный прибор – две 
большие трубы емкостью 42 тонны. С 
ними на Ил-76 можно тушить пожары 
в труднодоступных местах, например в 
лесопарковых зонах.

В конце марта – апреле начинаем под-
готовку летного состава. К пожароопасно-
му периоду будет подготовлено минимум 
четыре экипажа. Буквально вчера позна-
комился с новым управляющим МЧС по 
Ивановской области – в апреле заплани-
руем совместные учения.

Кстати, два года назад на «Открытом 
небе» три самолета подходили близко 
друг к другу и одновременным сливом 
воды раскрашивали небо в цвета россий-
ского флага.

– В этом году «Открытое небо» 
будет? К чему готовиться гостям 
праздника?

– Глава региона принял решение, 
что подготовку этого «Открытого неба» 
будет возглавлять лично: захотел внести 
дополнения и изменения. Одним из них, 
возможно, станет салют 

О леди в погонах, 
небе цвета России 
и секретах 
военной авиации
Полковник Леонид Русин ответил на наши вопросы

Вместе с представителями «Единой России» мы прибыли на контрольно-пропускной пункт аэродрома «Северный». 
Пока ждем, что нас встретят и проводят к начальнику 610-го Центра боевого применения и переучивания летного 
состава, полковнику Леониду Русину, замечаю, как одна за другой на территорию аэродрома проходят девушки – 
военнослужащие и гражданские. В красивых серьгах, с яркой помадой, шлейфом духов… На стене висит зеркало. 
«Наверное, здесь и прихорашиваются…» – подумала я
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Этого события ждали давно
 О том, что электричка нужна, начали говорить еще в совет-

ские времена. И это вполне логично: между городами всего около 
трехсот километров, по российским меркам – почти соседи. Про-
блема заключалась в том, что на отрезке пути от нас до Владимира 
отсутствует электрификация. Благодаря договоренности главы ре-
гиона Станислава Воскресенского и председателя правления ОАО 
«РЖД» Олега Белозерова решение было найдено. Сейчас состав 
скоростного поезда перемещается с помощью комбинации двух 
разных локомотивов: больше половины пути от Москвы поезд 
следует на электротяге, а потом полтора часа «Ласточку» тащит те-
пловоз ТЭП70БС, модернизированный на Коломенском тепловозо-
строительном заводе специально для этого проекта. Особенность 
локомотива в том, что он оборудован системой двухпроводного 
электропитания. Что это значит? Такая конструкция не только дает 
ток для передвижения состава, но и обеспечивает все системы: 
освещение, кондиционирование и внешние автоматические две-
ри. Для пассажиров смена локомотива неощутима, если о ней не 
знать заранее. Проект стал лауреатом премии «Развитие регионов. 
Лучшее для России».

А что если все уедут?
В начале зимы, когда новостные порталы пестрили сообще-

ниями о том, что «Ласточку» пустят новым дневным рейсом, а 
заполняемость существующих находится на уровне 85%, можно 
было встретить такие комментарии: «Неужели столько людей 
хотят уехать?» и «Да так никого в городе не останется!». Но задача 
не в том, чтобы люди покидали дом насовсем. Напротив, когда 
едешь в один конец, тебе все равно – три часа идет поезд или 
семь. Быстрый и комфортный транспорт нужен тем, кто живет 
в Иванове и ездит в Москву по работе и личным делам. Или же 
туристам из столицы, посещающим Город невест. Интересно, что 
уже на этапе переговоров о запуске «Ласточки» в конце 2017 года 
некоторые федеральные компании выражали готовность открыть 
офисы в Иванове. Что и произошло: в 2018-м страховая компания 
«Согаз» перевела в Иваново свой бэк-офис «Единый администра-
тивный центр», который занимается сопровождением страховой 
деятельности, обработкой договоров и бухгалтерией. Появление 
этого филиала дало городу более 500 рабочих мест, по итогам  
11 месяцев 2018 года компания пополнила бюджет Ивановской 
области примерно на 150 млн рублей в виде налогов и вошла в  
топ-20 налогоплательщиков региона. В 2019 году компания пла-
нирует расширить штат до 2000 человек.

Запуск «Ласточки» также подтолкнул руководство энерге-
тической компании ПАО «Интер РАО» к решению о переводе 
в Иваново обслуживающих подразделений финансово-эконо-
мического блока холдинга. Здесь планируется сосредоточить 
некоторые сервисные функции холдинга: управление персона-
лом, бухгалтерский и налоговый учет и осуществление казна-
чейских платежных операций. Такое решение даст городу более  
700 новых рабочих мест.

Кроме того, возможность быстро добраться до Иванова из 
столицы поспособствовала тому, что в Ивановской области все 
чаще проходят крупные культурные и экономические события. На-
пример, в прошлом году из Москвы к нам переехал Всероссийский 
форум легкой промышленности – ключевое мероприятие для 
текстильной отрасли. На 22% увеличилось и количество туристов, 
которые посетили Иваново и область 

текст: Наталья Мухина фото: Варвара Гертье

«

Прогулка по столице
«В прошлом году, когда в нашей 
области появился скоростной поезд 
«Ласточка», мы с друзьями, недолго 
думая, решили опробовать новый 
способ добраться до Москвы, – 
рассказывает Марина Морозова, – это 
оказалось дешевле и быстрее, чем 
любым другим наземным транспортом. 
В самом поезде порадовало, что в 
каждом из пяти вагонов есть место, 
где можно оставить сумки и чемоданы, 
а над сиденьями имеются полки 
под ручную кладь. Да и проводники 
выглядят опрятно и симпатично. 
Тогда мы хорошо провели день 
в столице и вечером вернулись 
обратно, тоже на «Ласточке». Удобно. 
Единственное, что расстраивает: 
сегодня достаточно сложно спонтанно 
поехать в Москву на этом поезде, так 
как билеты нужно покупать заранее». 

На соревнования  
в электропоезде
«Я пользовалась «Ласточкой» 
совсем недавно, в конце февраля. 
С 22-го по 27-е число в столице 
проходил Международный турнир 
по ушу «Moscow Wushu Stars 2019». 
Именно на него мы и отправились 
на электропоезде. И хотя мы ездили 
туда на пять полных дней и могли 
потратить чуть больше времени 
на дорогу, мне понравилось, что 
«Ласточка» преодолевает путь 
гораздо быстрее, чем обычный поезд. 
Это очень здорово экономит время 
и силы. А еще удобно составлено 
расписание отправления и прибытия. 
Да и новые вагоны намного 
комфортнее, чем обычные: можно 
даже зарядить телефон, если он вдруг 
сядет во время поездки», – делится 
Эльвира Кравченко. 

С пересадками быстрее
«Когда прошлым летом потребовалось 
добраться до одного из столичных 
аэропортов, чтобы улететь на отдых, я 
долго думала, как это лучше сделать: 
прямым автобусом от Ивановского 
автовокзала или по железной 
дороге, но с пересадками на метро 
и «Аэроэкспресс» – рассказывает 
Лада Кочетова. – Я решила, что хочу 
проехаться на новом электропоезде, и 
предпочла «Ласточку». Оказалось, что 
так даже быстрее. Прямой автобусный 
рейс до Шереметьева занимает 
около восьми часов, а я, со всеми 
остановками и пересадками, доехала 
за шесть. И это не говоря уже о том, что 
ехать поездом гораздо приятнее, чем 
автобусом: можно походить, попить 
воды из кулера, да и просто спокойно 
посмотреть в окно без тряски». 

Удобнее, чем на автобусе
Ивановец Александр Новиков 
вспоминает: «Последний раз я ездил 
на «Ласточке» летом. Какой-то 
особой цели не было – просто 
хотелось погулять по Москве. В самом 
поезде мне понравилось. Удобно 
то, что можно передвигаться внутри 
состава. Всегда приятно во время 
дороги постоять или походить». 

ПЕРВЫЙ ГОД «ЛАСТОЧКИ»

За организацию регионального сообщения в направлении Москва – Иваново 
с использованием инновационного подвижного состава «Ласточка» 
ОАО «РЖД» признано лауреатом премии «Развитие регионов. 
Лучшее для России» в категории «Транспорт и логистика»

Ровно год назад по маршруту 
Москва – Иваново – Москва 
промчалась первая «Ласточка». 
А сегодня между городами 
курсируют уже четыре пары 
скоростных поездов

Станислав Воскресенский:

Иваново – очень динамичный 
город. Удобная связь с главными 
экономическими центрами страны – это 
для нас возможность повышения деловой 
активности, создания новых рабочих 
мест. С Москвой это железнодорожное 
скоростное движение, с Санкт-Петербургом 
нас с прошлого года связывают 
ежедневные авиарейсы. Есть четкий 
план по реконструкции автотрассы 
на Нижний Новгород. Все это должно 
дать дополнительный импульс деловой 
активности и повлиять на улучшение 
экономической и социальной ситуации. 
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Подать объявления в газету можно по адресам:
- ул. Красной Армии, 7а, 1-й этаж, в будни с 9:00 до 18:00;
- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 55, 1-й этаж, ежедневно с 10:00 до 22:00;
Тел.: (4932) 580-420 пн-пт с 9:00 до 19:00;
e-mail: 5027@936936.ru

– Ольга, вы совершенно правы, начальная школа в Московском микро-
районе нужна как нигде. И планы по ее строительству есть, готов и проект 
школы на 350 мест. Это будет современное здание – по сути, корпус на-
чальной школы, соединенный переходом с 36-й гимназией. Начать строи-
тельство планируем уже в этом году.

По второй части вопроса: Ольга, не верьте слухам. Сквер в Москов-
ском микрорайоне набрал наибольшее количество голосов и включен в 
программу формирования комфортной городской среды на текущий год. 
Как только до городского бюджета будут доведены средства, начнется и 
благоустройство.

Мы уже два года работаем над тем, чтобы привести в порядок ми-
крорайон. Недавно через суд добились права на то, чтобы ремонтировать 
междворовые дороги, так как раньше этого делать было нельзя – дороги 
были в аренде у обанкротившегося застройщика. Совместно с областным 
правительством сделали для жителей микрорайона замечательную, про-
фессиональную спортивную площадку. И сквер обязательно будет.

Отвечает 
мэр города 
Владимир Шарыпов

Цирковой вандализм
– Добрый день, я живу напротив железнодорожного 
вокзала. Недавно площадь благоустроили, поставили 
пять новых остановок. На днях я увидел, что все они 
заляпаны рекламой цирка. Насчитал более 50 афиш. 
И так происходит всегда, когда новые гастроли. Куда 
обращаться в этом случае, как повлиять на цирк?

Александр Михайлович
– Александр Михайлович, спасибо за вопрос. Мне 

так же, как и вам, очень неприятно, когда портят город-
ское имущество. Бороться с этим можно только одним 
способом – штрафовать. Идеально было бы поймать 
расклейщика за руку, но, к сожалению, это получается 
не всегда. Ваше обращение передал в работу, афиши 
уберут в ближайшее время. Жаловаться можно в муни-
ципальный контроль при мэрии по телефону 59-46-83

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920)-340-70-55

  Дом с. Седельницы, 
кирпичный, 2 этажа, 
площадь 150/150/28, 
6 комнат, отопление 
газовое, эл-во, вода, 

канализация, гараж 5х11 
м, баня 5х9 м, по периметру 
тротуарная плитка, кованый 

забор, беседка, участок 
12 соток. Дом квартирного 
типа. Цена 3500 тыс. руб. 

т. 89203499832.

  Юридические услуги - 
по любым гражданским, 

уголовным, арбитражным 
делам в судах, иски, 

заявления, договоры, 
консультации, долги, 
ДТП, недвижимость. 

Профессионально, дешево. 
ул. Почтовая, д. 6, 

корп. А, к. 118, 
пл. Пушкина, т. 205751, 
414461, 89051061890.

  Утерян диплом ДВС 
№1418685 от 03.07.2001 г. 

о высшем 
профессиональном 

образовании 
ФГБОУ ВО ИГХТУ, 

выдан на имя 
Морозовой Татьяны 

Анатольевны. 
Нашедшего прошу вернуть 

за вознаграждение. 
т. 89206715342.

Новая школа для Московского
– Московский микрорайон огромный, детей много, мест в 36-й школе не хватает. Были обещания и начать строи-
тельство новой начальной школы. Какие есть новости? 
Мы живем в микрорайоне 11 лет и все ждем, когда же наш пустырь превратится в обещанный парк. Все очень 
активно участвовали в программе по благоустройству, развешивали объявления с призывом не быть равнодуш-
ными и проголосовать. В итоге теперь говорят, что наши голоса не засчитали и микрорайон из программы благо- 
устройства убрали. Так ли это?
Пожалуйста, не бросайте нас! В каждой квартире есть дети и старики. Имеем же мы право жить рядом с парком, а 
не с горами заросшего строительного мусора.

Ольга Зотова 

Из плана мероприятий  благотворительного марафона  

«Ты нам нужен!»
16 марта, 12:00 
Открытие благотворительного марафона «Ты нам 
нужен!» ТРК «Ясень», ТРЦ «Серебряный город»
17 марта, 11:30 
Показ х/ф «Каждый 88» 
Библиотека-филиал № 12 (ул. Сахарова, 58)
17 марта, 10:30-14:00 
Ярмарка клуба молодых инвалидов «Грани» 
и благотворительный аукцион 
ТРЦ «Серебряный город»
18 марта18:00-19:30 
Интеллектуальная программа для взрослых 
«Время возможностей». Средства, собранные в 
качестве организационных взносов, 
будут переданы в фонд марафона
ТРЦ «Серебряный город»
19 марта 16:00-18:00
Квест-игра «Остаться в живых». Средства, 
собранные в качестве организационных взносов, 
будут переданы в фонд марафона. 
ТРЦ «Серебряный город»

20 марта 12:00
Демонстрация художественного фильма 
«Мой ангел-хранитель» (2009 г.) 
ЦГБ им. Я. Гарелина (ул. Багаева, 37)
20 марта 17:00-19:00 
Интерактивный мастер-класс 
«Снимаем ДОБРОмульты…»  
ТРЦ «Серебряный город»
22 марта 17:00-19:00 
Финал XIII муниципального фитнес-фестиваля 
«Движение – жизнь!». 
Шесть лучших команд покажут все, 
на что они способны.
ТРЦ «Серебряный город»
23 марта, 11:00 
Семейный праздник «Твори добро» 
Центральная городская детская библиотека 
(Шубиных, 16б) 
23 марта, 12:00
Закрытие благотворительного марафона
«Ты нам нужен!» ТРК «Ясень»

23 марта, 11:00
Благотворительная акция «День Радости» 
в рамках марафона«Ты нам нужен!» 
МБУ «Центр культуры и отдыха города Иваново»
(пр. Ленина, 114)
24 марта, 11:00 
Развлекательная программа 
«В рамках марафона «Ты нам нужен!» парк 
Революции 1905 года (ул. Первых маевок, 55)
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Рабочий Край первый ряд
Еще одну премьеру драматический театр готовит в апреле. 
Денис Хуснияров ставит «Грозу» по пьесе А. Островского. 
Билеты уже в продаже

Надо признать, что наш музыкальный театр долгое 
время был не в лучшей форме. Но, кажется, что-то ме-
няется (стучу по дереву и клавиатуре). Спектакли стали 
идти чаще, труппа омолодилась. И на премьере «Силь-
вы» не испытываешь чувства неловкости, которое порой 
возникает в ивановских театрах. Честное слово –  
посмотрел бы еще раз, тем более интересно сравнить 
два состава, заявленные в программке.

Поначалу кажется, что придраться не к чему. Разве 
что смущает алюминиевая стремянка или современ-
ные барные стулья в интерьере сценического варьете 
(действие, согласно либретто, происходит в Будапеште 
в первое десятилетие ХХ века). Недоразумением выгля-
дит и советский офицерский планшет на плече лейте-
нанта Австро-Венгерской империи.

В целом спектакль получился нарядным – для ар-
тистов пошили новые костюмы, специально построены 
декорации. Не чувствуется нафталина (в переносном, ко-
нечно, смысле), за который ругают Ивановский музтеатр. 
Молодые актеры отказались (или попросту не знают их) 
от опереточных штампов: жеманного хихиканья, умо-
рительных кузнечиковых движений, излишней экзаль-
тированности. Нет фальши в сольных ариях и дуэтах. В 
мой вечер главные партии исполняли Наталья Фураева и 
Максим Галенков. Правда, иногда вяло звучал хор.

Серьезные претензии к спектаклю могут возник-
нуть лишь при разборе режиссерского замысла. Какие 

творческие задачи решала постановщик из Иркутска 
Ирина Мякишева? Кажется, она стремилась сделать 
спектакль в лучших традициях отечественной оперетты 
(и ей это удалось). Ивановская «Сильва» в первую оче-
редь для тех, кто ностальгирует по советскому театру и 
интересуется им. И это не обязательно пожилые люди. 
Были же не так давно популярны у молодежи вечеринки 
в духе стиляг. Не менее модной может стать и советская 
оперетта – это же целая эстетика.

Варьете в ивановской постановке (как и в большин-
стве советских версий «Сильвы») больше напоминает 
«Голубой огонек» на Шаболовке – все чинно и благород-
но. Но кабаре времен Кальмана выглядели иначе –  
вспомните картинки Тулуз-Лотрека. И главная геро-
иня спектакля, привыкшая к вниманию поклонников, 

должна быть не по-советски свободной. В ивановском 
спектакле не хватает буржуазной раскованности. Хотя, 
конечно, тут важно не перейти грань. 

…Я был на генеральной репетиции, и когда после 
поклонов закрылся занавес, услышал по ту сторону 
настоящее ликование артистов, искренние возгласы и 
взаимные поздравления с премьерой. Такие же живые 
эмоции хочется видеть и по ходу спектакля, ведь зри-
телю показывают закулисье варьете. Возможно, азарт 
появится в ивановской «Сильве» со временем. Но в 
любом случае этот спектакль ярко и хорошо высвечи-
вает Ивановский музыкальный театр – в него захоте-
лось прийти 

Слишком советское кабаре
На ивановской сцене вновь поставили самую известную оперетту Кальмана. 

Кажется, что эти припевы знают даже те, кто далек от зрительных залов. «Частица черта в нас», 
«Без женщин жить нельзя на свете», «Помнишь ли ты», «Красотки-красотки кабаре» – все это хиты «Сильвы»

текст/фото: Николай Голубев

Это рок-н-ролл, бэйби!
8 марта. Весенняя премьера в Ивановском драматическом театре – музыкальная комедия 
«Осторожно, мамочки!». Финальные монологи, поклоны артистов, вызов на сцену режиссера, 
громкие аплодисменты. Реплика сзади – мужчина своей спутнице:  
«Еще один зачет в копилочку! Наши ставят все лучше и лучше!»  
Ровно через минуту реплика сбоку – интеллигентная гранд-дама спутнику:  
«Не понравилось мне. Дерьмо собачье». Такие вот партерные парадоксы

«Примечание драматурга: Пока 
зрители рассаживаются и занавес еще не 
поднят, предлагается проецировать на 
темную стену слайды с историей семьи от 
колыбели до могилы. Профессионально 
сделанные фотографии не нужны: оп-
тимально обычные снимки из семейных 
альбомов». Эту ремарку автора Red Hot 
Mamas – американского драматурга 
Дэвида У. Кристнера – ивановцы проиг-
норировали. Рассаживаясь, зритель видит 
яркий интерьер в стиле поп-арт: спелые 
неоновые краски, трафаретные точки 
Роя Лихтенштейна, рекламный постер 
Coca-Cola на заднике сцены. Интересная 
работа художника-постановщика Любови 
Полуновской. Невольно вспоминается 
расхожая цитата художника Ричарда 

Гамильтона: «Поп-арт – популярный, 
мимолетный, остроумный, быстрозабыва-
емый, сексуальный, молодой»… Такой же 
оказалась и премьера.

Популярной и остроумной. Пьеса 
«Знойные мамочки» написана в 2015 году, 
достаточно быстро оказалась переведена 
на русский и смело зашагала по провин-
циальным театрам. На их сценах комедия 
чувствует себя вполне уверенно – дело 
здесь в сюжете. Супружеская пара средне-
го возраста, жена Эбби (Лариса Соколова) 
и муж Дэн (Дмитрий Бабашов) решают 
поселить в своем доме матерей – свекровь 
и тещу: добропорядочную даму с «пробле-
мой» Черил (Ольга Амалина) и «свободную 
душу» Клодию (Людмила Исакова). Обеим 
женщинам за 65 лет, они овдовели, в меру 

активны, но эмоционально не готовы 
прожить «золотые годы» в одиночестве. 
Оказывается, что и рядом с родными 
детьми им нелегко – те пытаются держать 
под контролем режим и распорядок дня 
мамочек, рацион питания, общение с 
противоположным полом. В последнем, 
впрочем, двух оторв пожилого возраста 
ограничить не удается: «девчонки» не 
прочь похулиганить в компании бывшего 
алкоголика Петра Мейсона (Владимир 
Городничев) и двух сердцеедов возраста 
60+ – кавалера, ищущего пару, Расса Ниа-
ри (Михаил Кашаев) и кавалера, ищущего 
любовь, Стэна Уокера (Александр Крас-
нопольский). Своим озорным поведением 
(без пошлости – здесь надо отдать долж-
ное режиссеру Валентину Зверовщикову) 

мамочки и «папочки» внушают публике: 
жизнь на пенсии есть. И есть свобода, хотя 
и относительная.

Такие перипетии сексуальной и 
молодой премьеры бьют в цель – точно 
попадают в ивановскую аудиторию, в 
большинстве своем женскую, возраста – 
предпреклонного. А если и преклонного, 
то по-пионерски готового всегда поребя-
читься и пошалить. Конечно, для многих 
постановка окажется мимолетной и бы-
строзабываемой, но если пойти в Ивдраму 
поразвлечься, то «Осторожно, мамочки!» –  
неплохой «потехе час», с шутками про туа-
летную бумагу, песнями под фонограмму, 
динамичным действием на злобу дня 

текст: Анастасия Басенко фото: Варвара Гертье

В следующий раз «Сильву» на сцене музыкального театра 
покажут 23 марта (суббота)

Ближайший показ спектакля  
в драматическом театре – 22 марта (пятница)
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В прошлом году были объявлены четыре победителя городского проекта «Бизнес-идеи-2018». 
Но, несмотря на финал конкурса, многие участники продолжили работу с наставниками, 
получили поддержку со стороны городского инвестиционного центра и администрации города. 
Что «Бизнес-идея» дала наставникам и участникам, читайте в ближайших номерах

Дизайнер дома мечты
С Алиной Курнаевой мы встретились 7 марта в 

студии интерьера «DreamHouse», которой она руко-
водит более четырех лет. Несмотря на то что время в 
предпраздничный день приближается к 19:00, дизайнер 
на работе. Пока я рассматриваю разложенные на столе 
эскизы, Алина отправляет заказчику проекты, обсужда-
ет детали. Работа по ненормированному графику – в 
порядке вещей. 

Рисовать Алина любит с детства. Отдыхая в плес-
ском лагере «Волжский художник», в четыре утра шла 
писать рассветы. С отличием окончила художественную 
школу и архитектурно-строительную академию. Про-
должительное время занималась росписью, наружной 
рекламой, верстала журналы. 

Десять лет назад попробовала себя в дизайне инте-
рьеров. Сначала работала по найму, затем начала свое 
дело. «Я не хотела быть строгим начальником, руко-
водителем. Открыть фирму не было самоцелью: меня 
устраивала и работа в студии. Мне нравилось создавать 
индивидуальный дизайн, общаться напрямую, понимать, 
чего хотят заказчики. Клиентов становилось больше, 
каждому требовалось максимальное внимание, вечера и 
выходные я все чаще проводила в работе – и в какой-то 
момент перестала справляться с объемом поступающей 
информации. Это меня подтолкнуло к открытию фирмы. 
Не пожалела, что начала свое дело, но это тяжело, – рас-
сказывает Алина. – Много технических нюансов, ответ-
ственность, о которой сначала и не подозреваешь. Это 
физическая, психологическая, эмоциональная нагрузка. 
Работаешь нон-стоп и одновременно стараешься быть 
дизайнером, архитектором, психологом, бухгалтером, 
экономистом, юристом, читаешь литературу, советуешь-
ся со специалистами». 

В 2015 году на городском конкурсе дизайнер полу-
чила награду «За лучший реализованный проект». Среди 

работ Алины – летние веранды ресторанов, кальянные, 
хим-холл в ИГХТУ, квартиры и коттеджи не только в 
Иванове, но и в Ярославле, Владимире, Палехе, Москве. 
Совместно с дизайнерами студии создавала интерьер 
для квартиры в одной из столичных высоток. В течение 
полугода ездила на авторский контроль: выбирала мате-
риалы, следила за рабочим процессом и соответствием 
строительных работ дизайн-проекту. 

Недавно девушка вернулась из отпуска во Флорен-
ции, где тоже нашла возможность поработать: обошла 
магазины ведущих компаний, которые до этого видела 
в глянцевых журналах. Вдохновлялась, рассматривая 
плитку, декор, отделочные материалы. Сколько бы ни 
было творчества и дизайна в жизни, его все равно мало. 

Девушка-праздник 
Елизавета Шульгина была активной со школы. В мо-

лодежном движении «Наши» на массовых акциях прово-
дила сплачивающие мероприятия. «Однажды предложи-
ли коммерческий заказ. На вечеринке, посвященной Дню 
влюбленных, мы в костюмах инопланетян преподносили 
подарки, разыгрывали призы и коктейли. Это показалось 
неплохой идеей для заработка», – вспоминает девушка. 

Поначалу Елизавета воспринимала заказы как хобби, 
подработку. О создании агентства «Ярило-праздник» 
задумалась пять лет назад. «Я трудилась в офисе мар-
кетологом, менеджером по оптовым продажам. Вось-
мичасовой рабочий день по найму пыталась совмещать 
с проведением праздников. Когда поняла, что в офисе 
сидеть невыгодно (прибыль за летний месяц на меропри-
ятиях значительно выше зарплаты), ушла. К тому же меня 
угнетал выстроенный распорядок дня, хотелось свободы». 

Сейчас Елизавета составляет расписание для себя 
сама. В день может быть до шести мероприятий, пик 
традиционно приходится на 31 декабря. «В этом году 
утром было несколько квартирников, затем поздравляла 
гостей загородных отелей и в десять вечера вела банкет 

в ресторане, – говорит Лиза. – Благо муж в образе Деда 
Мороза был рядом. Вместе с гостями мы слушали речь 
президента, а под бой курантов выпили пару глотков 
шампанского. Нельзя сказать, что хотела бы отметить 
иначе». 

Трудности перевода 
Анне Горощук в школе английский давался легко. 

Девушке везло с учителями, некоторые из них стажиро-
вались в Америке. «Когда у остальных не было иностран-
ных учебников и аутентичных записей в большом коли-
честве, мы учились по ним. На каждом уроке педагог с 
нами разговаривала, а мы копировали ее», – говорит Аня. 

После аспирантуры девушка преподавала в одной 
из немногих частных школ города, а семь лет назад 
организовала «Альбион+». О своем решении не жалеет, 
хотя с трудностями столкнулась сразу. «Создать об-
разовательный бизнес сложно, а у меня даже не было 
близких, которые варились бы в этом и могли рассказать 
о подводных камнях. Только пугали, что будет безумно 
тяжело, спрашивали, готова ли я к ненормированному 
графику, переработкам, – вспоминает Анна. – Полгода 
ушло на оформление документов и получение лицензии. 
А конкуренция была невысокой: подобных школ на тот 
момент открылось не более десяти. Сейчас их около 50». 

Анна с командой обучает детей и взрослых. «Одна 
девушка, придя к нам, заявила, что через месяц переез-
жает в другую страну, поэтому ей во что бы то ни стало 
нужно подтянуть язык. В школе предмет не давался и не 
нравился. За три недели мы прошли тот объем мате-
риала, который группа изучает полгода. В конце курса 
она разбиралась во многих темах и была спокойна, что 
в магазине, ресторане и больнице сможет сориенти-
роваться», – не без гордости рассказывает преподава-
тель-предприниматель. Других учеников готовили к 
международному экзамену, некоторые из них смогли 
продолжить обучение в Лондоне 

Когда бизнес не работа 
Выбери работу по душе – и тебе не придется работать ни одного дня в жизни. Корреспондент «РК» поговорила с ивановскими 

предпринимательницами, которые во главу угла ставят не деньги, а творчество и воспринимают бизнес как хобби 

текст: Дарья Капкова
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спортРабочий Край
В 2018 году победителями и призерами чемпионатов мира по различным видам 
спорта стали четыре спортсмена из Ивановской области, первенств мира – 17. 
На чемпионатах и первенствах Европы ивановские спортсмены девять раз 
поднимались на пьедестал почета

Не самый  
удачный дебют
Кинешемец Сергей Шалин – единственный 
спортсмен из Ивановской области, который 
принял участие в зимней универсиаде в 
Красноярске в этом году. 10 марта Сергей 
дебютировал в гонке на средней дистанции 
в лыжном ориентировании. До этого Шалин 
пропустил спринт и пасьют по решению 
тренеров.
На средней дистанции кинешемец занял только 
17-е место. Его партнеры по сборной России 
Сергей Горланов и Владислав Киселев стали 
вторым и третьим соответственно. 

Второй контрольный
Победой закончил свой второй контрольный 
матч в зимнее межсезонье ивановский 
«Текстильщик». Со счетом 2:1 красно-черные 
обыграли в Ярославле «Шинник». 
В первом тайме у ивановцев дважды отличился 
Евгений Попов – на 24-й и 37-й минутах. На 50-й 
минуте хозяева поля один мяч отквитали. 
Состав «Текстильщика» на 1-й тайм: Смирнов, 
Горюшкин, Чибиров, Фомин, Макушкин, Шилов, 
Андреев, Подымов, Щаницин, Шленкин, Попов. 
Состав «Текстильщика» на 2-й тайм: Смирнов, 
Семашкин, Фомин, Путилин, Солодков, Чесноков, 
Дрягин, Максимов, Сидоров, Сазонов, Алексеев.
Напомним, первенство России по футболу во 
втором дивизионе зоны «Запад» для ивановцев 
возобновится 13 апреля гостевым матчем с 
московским «Велесом». До этого у красно-
черных запланирован южный сбор. 

С «деревянной» медалью
Завершился 29-й турнир «Кожаный мяч» 
среди юношей 2007 г. р. Золото досталось 
«Торпедо-1» (Владимир), второй финишировала 
«СДЮСШОР № 3» (Вологда), бронза у 
«Шинника-1» (Ярославль). Команда СШОР № 1 
«Текстильщик-1» заняла 4-е место. 
В полуфинале ивановцы по пенальти уступили 
вологодской команде 9:10 (по итогам основного 
времени – 1:1), а в матче за третье место 
проиграли «Шиннику-1» со счетом 1:3.

2011 году такие тренировки 
начали проводить в Ива-
новском областном спор-

тивном объединении СЭНКИ-1 под 
руководством президента областной 
«Федерации восточных единоборств» 
Алексея Палкина. Сегодня он также 
продолжает вести совместные 
занятия. 

«На показательных выступлениях 
и тренировках дети, зная, что сейчас 
на них смотрят родители, работа-
ют лучше и усерднее. Для ребенка 
положительная оценка родных – 
большой стимул. Был случай, когда 
ребенок, до этого не садившийся на 
шпагат, на совместной показательной 
тренировке успешно справился с этой 
задачей, лишь приложив чуть больше 
стараний, чем обычно. Таким обра-
зом, можно сделать вывод, что этот 
метод действенен в целях получения 
большей отдачи от обучающегося в 
секции», – говорит Алексей Палкин. 

А вот и пример эффективности 
совместных тренировок. Восьми-
летний Захар Штукин, воспитанник 
объединения СЭНКИ-1, на совмест-
ных занятиях с отцом по карате 
отжимается не 10 раз, как положе-
но в его возрасте, а по взрослому 
нормативу – 40 раз. «Мы с папой 
наперегонки отжимаемся!» – делит-
ся радостью мальчик. 

Кроме того, родители гораздо 
лучше, чем педагог, знают о предель-
ных возможностях своего чада. Они 
лучше могут распознать, когда ребе-
нок действительно выкладывается, а 
когда лукавит и не работает в полную 
силу. И дети, в свою очередь, знают, 
что мама, в отличие от тренера, сразу 
поймет, что его жалобы на боли в 
животе во время выполнения слож-

ного физического упражнения лишь 
уловка, чтобы избежать его. 

Естественно, совместные занятия 
влияют и на родителей. «Когда я впер-
вые попала на тренировку со своими 
детьми, даже представить не могла, 
какое огромное влияние это окажет 
на жизнь нашей семьи. Я занимаюсь 
в одной группе с сыном уже три года, 
за это время мы полностью измени-
ли стиль жизни и питания в лучшую 
сторону. Мой сын – поздний ребенок, 
но на тренировках я совсем не ощу-
щаю разницы в 37 лет. Мы наравне 
работаем, стараемся. Наши отношения 
стали ближе и доверительнее, здесь я 
чувствую, что сын относится ко мне 
как к близкой подруге, подбадрива-
ет, воодушевляет», – рассказывает 
Татьяна Краснова, девятилетний сын 
которой занимается у Палкина.

Есть такие дети, которым тяжело 
адаптироваться в новом коллективе. 
Совместные тренировки полностью 
решают эту проблему. «Главная идея 
в том, что ребенок не остается один 
на один с малознакомым взрослым 
и новым коллективом, что помогает 
избежать огромного стресса для 
стеснительных и замкнутых детей, 
с ним рядом находится близкий 
родственник – отец, мать. К тому 
же родителям, присутствующим на 
занятиях, легче взаимодействовать 
с тренером, пока плохо знающим 
воспитанника, и рассказать ему об 
особенностях характера и поведения 
своего ребенка. Адаптация в таких 
случаях проходит легко и быстро», – 
поясняет Алексей Палкин.

Не секрет, что иногда родители 
начинают критиковать наставника. 
Участие в тренировке дает им воз-
можность на себе проверить правиль-

ность программы занятий. И тогда 
снимаются многие вопросы, что очень 
облегчает работу педагога.  

«Я уже восемь лет являюсь 
председателем родительского коми-
тета СЭНКИ. До того, как мы стали 
проводить совместные занятия детей 
и родителей, любую инициативу 
тренера нам приходилось отстаивать 
всем миром. Обучающихся много, 
мнений тоже, тяжело добиться того, 
чтобы все родители остались доволь-
ны. Но сейчас споров практически нет. 
Взрослые, посетившие тренировку со 
своими детьми, больше не беспоко-
ятся, например, что ребенок считает 
педагога слишком строгим», – рас-
сказывает Наталья Панькив.

«Я всегда был убежден, что сила –  
в единстве. У нас родители могут 
не только ознакомиться с учебным 
планом, но и стать участниками его 
реализации, легко контролировать 
его выполнение. Больше мне не надо 
отвечать на вопросы: «Почему вы по 15 
минут бегаете перед началом занятия? 
Это не много?» Родители, побывавшие 
на тренировках, четко поняли: это 
необходимо, чтобы мышцы хорошо ра-
зогрелись перед началом физической 
нагрузки. И таких нюансов тысячи. В 
своей работе я не отделяю образова-
тельный и воспитательный процессы. В 
боевых искусствах, которые я препо-
даю, это невозможно, так как карате 
развивает не только тело, но и харак-
тер, дух моих подопечных. А основная 
ответственность воспитания лежит 
все-таки на родителях, поэтому связь 
педагог – ребенок – родитель неверо-
ятно важна. И укрепить эту связь мне 
помогает практика совместных показа-
тельных тренировок», – резюмирует 
Алексей Палкин 

ПЕДАГОГ – РЕБЕНОК – 
РОДИТЕЛЬ

В последние годы в ивановском любительском спорте наметилась 
интересная тенденция: родители приводят детей на тренировки и… 

занимаются вместе с ними, а не просиживают на скамейке с телефоном в руках

текст: Константин Соцков 

В
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17.03 (воскресенье)
17:30 «Сон в летнюю ночь», 

комедия (12+)
22.03 (пятница)

18:00 «Осторожно, мамочки!», 
комедия. Премьера (18+)

23.03 (суббота)
11:00 «Дюймовочка», сказка (0+)

17:30 «Бальзаминовъ», комедия (12+)

17.03 (воскресенье)
11:00 «Морозко», мюзикл (0+)

17:00 «Алые паруса», мюзикл (12+)
22.03 (пятница)

18:00 «Призрак замка Кентервиль», 
мюзикл (12+)

23.03 (суббота)
17:00 «Сильва», оперетта. 

Премьера! (12+)

17.03 (воскресенье)
11:00 «Заяц, Лиса и Петух», 

клоунада для детей от трех лет (0+)
13:00 «Пряничный домик», 
путешествие в мир сказок 

братьев Гримм (6+)
23.03 (суббота)

12:00 «Детский альбом Чайковского», 
музыкальный спектакль для 

зрителей от семи лет (6+)

23.03 (суббота)
11:00 «День радости» – 

благотворительная акция в рамках 
марафона «Ты нам нужен!» (6+)

17:00 «Между нами…» – музыкальная 
вечеринка эстрадно-вокальной 

студии «А+Б» (12+)

18.03 (понедельник) 
18.30 А. Морозов (флейта), 

М. Зонтов (скрипка) и камерный 
оркестр филармонии    

22.03 (пятница) 
18.30 Певица Татьяна Скворцова     

23.03 (суббота)   
17.00 Н. Емелин

Презентация нового альбома   

www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

www. ivdrama. ru
тел. 32-95-35

www. ivmuz. ru
тел. 30-16-76

www.ckio37.ru
тел.: 48-76-17, 37-62-01

www.ivfilarmonia.ru
тел. 30-07-81

Портретов представлено много. 
Однако для этого жанра требуется 
мастерство, которого на всех не хватает, 
и женские образы вопреки воле иванов-
ских художников зачастую получаются 
вовсе не комплиментарно.

Живописец Владимир Маяковский 
изначально не ищет портретного сход-
ства. Он экспериментирует с формой. 
Получается интересно (в духе Отто 
Дикса) – но изображения искореженных 
женщин в центре восьмимартовской 
экспозиции выглядят странно.

Вообще, на выставленных работах 
превалируют внешняя эффектность, 
стилизация. Много накрученного, а 
реалистических полотен, близких к ака-
демической школе, почти нет. Потому 
на общем фоне выделяется небольшой 

текст: Николай Голубев

ЕСЛИ КУК ЛА 
ВЫЙДЕТ ПЛОХО – 
НАЗОВУ ЕЕ…
Областной союз художников весной традиционно устраивает 
выставку «Ах, какая женщина». Название определяет 
и содержание. В основе экспозиции – женские портреты 
и натюрморты с цветами

И еще о неприятном, простите. Хочется, чтоб 
организаторы выставок с большим уважением 
относились к зрителям. Пустые витрины в зале, 
нагромождение стульев и неиспользуемых 
музыкальных инструментов в дальнем 
углу – все это не комильфо. От творческой 
организации (коим считается Союз художников) 
ожидаешь более интересной развески картин. 
На протяжении многих лет на одних и тех же 
местах экспонируются В. Мухин, В. Николайчук, 
М. Цуканов. Хотя, соглашусь, на выставке это не 
самое важное.

Выставка проходит в большом зале  
Дома художника (пл. Ленина, 45).  
Выходной день – воскресенье. 

пейзаж «Мартовские проталины» ста-
рого ивановского художника Валерия 
Ефремова. Запоминаются пейзажи 
молодой Ольги Шмидт. Возможно, ей не 
хватает живописной техники – но в ее 
работах есть настроение, что не всегда 
чувствуется у художников опытных, 
которые больше работают с формой, а 
не содержанием. 

Бессюжетность, отказ от жанровых 
картин – давняя претензия к Ивановско-
му дому художника. Попытку не просто 
изобразить действительность, а вложить 
какую-то идеологию, рассказать исто-
рию предпринял Юрий Ермилов. На его 
холсте «Свет твоих окон» – заснеженный 
палисадник. Кутаются в сугробы нагие 
кусты и скелеты чертополоха. Холодно и 
одиноко, но на снег проецируется теплый 
свет из окон дома (который мы не видим). 
И сразу рождается история: понимаешь, 
кто живет в этом доме, как художник 
относится к той невидимой героине. 

Марта Суржикова тоже лишь 
намечает сюжет. Мы видим неболь-
шую прихожую, на ручке двери висит 
тяжелая (хоть и модная) женская сумка, 
брошены на полу высококаблучные 
ботильоны. Картина называется «Тяже-
лый день». Усталость заочной героини 
ощущаешь через живопись. Истории 
рождают и графические листы за-

служенного художника Владимира 
Мухина. Его композиции лаконичны. 
Но в них чувствуешь не скудность, а 
недосказанность – и сразу начинаешь 
додумывать.

Любопытна на этой выставке 
небольшая витрина с ювелирными изде-
лиями. Юлия Романычева объединяет 
в своих украшениях натуральную кору 
дерева и медный сплав. Ольга Попова 
представила кольцо-палитру (краски 
заменяют эмаль, лазурит, бирюза и 
янтарь). Вообще, художники, которые не 
так известны и не избалованы выставка-
ми, в этой экспозиции выглядят инте-
реснее признанных мэтров. Для меня 
многие имена – открытия 


